
 

MINISTRA DE FINANZAS AFIRMA QUE 

PRÉSTAMO DEL BID APROBADO POR EL CN ES 

ALTAMENTE CONCESIONAL 

Tegucigalpa – El préstamo proveniente del Banco Interamericano de 

Desarrollo (BID), por un monto de 111.65 millones de dólares, 

aprobado este miércoles por el Congreso Nacional, es en 

condiciones altamente concesionales, aseguró la ministra de 

Finanzas, Rocío Tábora, quien participó en la sesión virtual de la 

Cámara Legislativa a través de Zoom, presidida por el vicepresidente 

Antonio César Rivera Callejas. 

Tábora explicó que esta operación de préstamo denominada 

“Programa de Reforma del Sector Transporte y Logística de Carga 

de Honduras, por un monto de 111.65 millones de dólares con el BID, 

es una operación de apoyo presupuestario con un alto nivel de 

concesionalidad ya que tiene una tasa de interés de 0.25 por ciento, 

un plazo de 40 años, un período de gracia de 40 años, es decir, una 

condicionalidad ponderada de 59.94 por ciento. 

Añadió que esta operación de préstamo junto con otra del Banco 

Mundial por 20 millones de dólares y otra por 55 millones de dólares 

con el mismo BID, todas altamente concesionales, forman parte de 

las operaciones de préstamos que los diputados autorizaron. 

Detalló que hasta este momento se han autorizado, aprobado y 

desembolsado 114 millones de dólares provenientes del Fondo 

Monetario Internacional (FMI), 119 millones del Banco Mundial y 

ahora las operaciones antes mencionadas con esos organismos 

multilaterales. 

“Específicamente a la operación a la que nos referimos, es de apoyo 

presupuestario contra reformas para modernizar el el sector logístico 



y de transporte. Estas operaciones de apoyo presupuestario apoyan 

a la caja durante esta situación de emergencia, pero para eso 

nosotros hemos venido avanzando en reformas para modernizar y en 

el mejor funcionamiento de todo el sistema de aduanas, transporte y 

facilitación del comercio y la logística en Honduras”, pormenorizó la 

funcionaria. 

Añadió que la operación en sí misma está dirigida a la caja en este 

contexto en que las recaudaciones proyectadas al fin de año vienen 

a la baja, entonces son operaciones vinculantes al funcionamiento 

del Presupuesto General de la República y el contexto de la 

emergencia provocada por la pandemia del Covid-19. 

Tábora recordó que en la reunión sostenida con los miembros de la 

comisión legislativa de presupuesto, quedó un compromiso de estar 

brindando informes permanentes sobre cómo se ejecutan esos 

recursos para lo cual se ha establecido una herramienta de “marcaje” 

del presupuesto en cada una de esas operaciones de préstamo. 

Apuntó que, de parte de la Secretaría de Finanzas, cuando el 

Congreso Nacional lo requiera, estará brindando la comunicación 

necesaria y llevando a los ejecutores de esas operaciones y también 

ya se definieron los planes de ejecución para que sean compartidos 

y sean de conocimiento de los legisladores. 

Señaló que es legítima esa sed de información y de rendición de 

cuentas por parte de los congresistas. 

Sobre la relación de la deuda con el Producto Interno Bruto (PIB), 

detalló que en este momento esa relación es de 44.6 por ciento, lo 

que las diferentes agencias calificadoras y otros organismos que 

analizan el perfil crediticio del país, dicen que esta es una carga 

relativamente baja ya que está por debajo de la media de 63 por 

ciento para los soberanos con calificación B como Honduras. 

“Si bien es cierto el servicio de la deuda anualmente es alto, la 

relación deuda-PIB se mantiene relativamente baja en relación al 

promedio que para países como los nuestros debe andar por un 63 

por ciento, eso no quiere decir que vamos a llegar hasta allá, nosotros 



tenemos una política de sostenibilidad de deuda de manera que no 

crezca más allá de los parámetros que ustedes mismos nos autorizan 

que en la última aprobación se autorizó que fuera hasta de 55 por 

ciento en relación al PIB”, refirió. 

Tábora afirmó que “nosotros estamos haciendo un uso responsable 

de ese espacio que ustedes nos dieron para endeudamiento, pero 

todavía la deuda de Honduras es sostenible, ahora bien, aquí el gran 

desafío es hacer un buen uso de todos estos recursos para que la 

inversión pública, como se ha demostrado en otros años, si tiene un 

impacto en el crecimiento económico, si tiene un impacto en el 

circulante, si tiene un impacto en el ingreso de los hogares, junto 

obviamente con las inversiones que hace el sector privado y ahí está 

en gran desafío de levantarnos de esta situación que el Covid nos 

está poniendo para que, según nuestras estimaciones, ya el próximo 

año realmente empecemos más decididamente a retomar la senda 

del crecimiento, ojalá con mayores niveles de inclusión económica e 

inclusión social”. 

Destacó que aquí es muy importante que estas operaciones de 

préstamo que se han puesto a consideración del Congreso Nacional, 

tienen que ver con ayudarnos a superar estos meses dramáticos para 

poder mantener los programas de alimentos, los programas de 

subsidio temporal al empleo, un subsidio nuevo de apoyo con 

identificación electrónica por ejemplo para el sector de los taxistas y 

otros sectores que no son los empleados normales que están 

acudiendo bajo el sistema tripartito que se acordó con el sector 

privado. 

Igualmente, esas operaciones ayudan también a sostener ese gasto 

rígido que representa que mensualmente antes del 20 de cada mes 

se tienen que tener tres mil 500 millones de lempiras para honrar el 

pago a los maestros, del personal de salud y de seguridad, que son 

los tres sectores mayoritarios dentro de la masa salarial. 

Pero sin duda, el uso responsable de ese espacio de endeudamiento 

es clave, Honduras tiene todavía un margen de espacio de deuda, 



pero se debe hacer un uso responsable de los mismos, los sistemas 

de veeduría ciudadana tienen que intensificarse. 

Puntualizó que estas operaciones de préstamo más el uso de las 

recaudaciones que ahora se ven limitadas más el trabajo con el 

sector privado y lo que hagamos todos juntos lo más rápidamente 

posible, el cálculo que se tiene de la caída que es bastante alto en el 

presupuesto, es bajo el supuesto que el confinamiento dura hasta 

mayo, y “si no trabajamos de otra manera bajo la nueva normalidad, 

realmente no hay economía que aguante, no hay empresa que 

aguante, entonces estas operaciones de préstamo se insertan dentro 

de un plan de financiamiento para salir adelante”. 

En ese sentido, este préstamo proveniente del BID es de apoyo 

presupuestario y los otros son de apoyo al sector salud y otras 

operaciones para la reactivación agrícola y el suministro de alimentos 

en el marco de la pandemia y reiteró su compromiso de brindar toda 

la información que el Congreso requiera a través de los sistemas de 

información de la Sefin y a través de ella, las dos viceministras y el 

equipo de directores, para poder analizar y profundizar sobre 

cualquier información que los diputados requieran. 

A una consulta del diputado Denis Castro Bobadilla, Tábora destacó 

que las reservas internaciones netas del país están muy bien y según 

el reporte del Banco Central de Honduras (BCH), al día de ayer las 

reservas netas ascienden a seis mil 245 millones de dólares, 

mientras que en oro monetario las reservas equivales a 26 millones 

de dólares, o sea que las reservas están muy bien a pesar de una 

caída en las remesas familiares, pero el organismo monetario ha 

implementado una buena política de protección a las reservas 

internacionales. 

 

 


